
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 5 DE JUNIO DE 1798.

Semlin 11 de Abril.

Según las últimas noticias de Turquía las tropas de Baswan-Oglow han sido derrotadas no lejos de Vidin, adonde se recogió aquel caudillo con 9 ó 10⁰ hombres, que no sin mucho trabajo pudo juntar de las reliquias de su ejército. Los otomanos rodearon inmediatamente aquella plaza; y aun se añade que han intimado su rendición, señalando para su entrega un plazo fixo, pasado el qual amenazan pegar fuego á la ciudad, y pasar á cuchillo toda la guarnición y los habitantes.

Como las tropas de Baswan, cortadas y dispersas, cometen todo género de robos y hacen incursiones, se han adoptado nuevas providencias para impedir que penetren en nuestro territorio: se han guarnecido con tropas las fronteras, se junta un cuerpo de reserva en el Condado de Batsch, y se fortifica mucho á Semlin.

Petersburgo 12 de Abril.

Se está disponiendo un nuevo traje para las mugeres, como tambien una ley para cortar los excesos del luxô en las que no fuesen de clases distinguidas. A fin de disminuir la venta de telas francesas que entran de contrabando, no podrán las demas usar en sus vestidos sino lienzo de algodón.

Berlin 24 de Abril.

Entre esta corte y el Landgrave de Hesse-Cassel se está tratando una negociacion importante, con la qual parece tienen conexión los movimientos militares que se hacen ó se preparan en casi toda la Alemania.

Ha vuelto á entrar en el ministerio Mr. de Voss, habiéndole conferido el Rey el despacho de los negocios de Pomerania, de la nueva Marca, y de la Prusia meridional. Hoy ha ido á Potsdam acompañándole el Ministro de Estado Conde de Schulenburg,

bourg, el qual irá de allí por algunos dias á su hacienda de Kehnert.

Augsburgo 29 de Abril.

El ejército imperial del Tirol se aumentará con un refuerzo de 600 hombres. Las tropas que han atravesado recientemente por Baviera forman un cuerpo de 800, y se reúnen á orillas del Iller entre Ulm y Memmingen.

El colegio ó junta de ciudades imperiales ha conseguido que el Emperador le haya asegurado que conservarán sus derechos en la Dieta de Ratisbona; pero de esto no se infiere que todas ellas permanezcan en su actual independendia, pues ya se dice que á lo menos la de Neuremberg experimentará alguna alteracion en su forma de gobierno.

Las cartas de las fronteras de Turquía, que alcanzan hasta el 15 de este mes, expresan que ya habian los Otomanos empezado su ataque contra Vidin. Baswan-Oglow estaba determinado á defenderse hasta el último extremo, y en el mismo ánimo se hallaba su guarnicion, que aseguran pasa de 1200 hombres. Créese no obstante que los sitiadores tienen inteligencias en la plaza.

Rastadt 2 de Mayo.

Los Plenipotenciarios franceses propusieron una conferencia á los diputados de Maguncia, Saxonia y Baviera; pasaron estos en efecto á la hora convenida á la posada de aquellos, y se verificó entónces la conferencia, siendo la primera vez que dichos Ministros de Francia han tratado verbalmente sobre los asuntos de las actuales negociaciones. Propúsose en ella un plan mas terminante de paz.

Las deudas contraidas por los estados situados en la izquierda del Rhin, que no quiere tomar á su cargo la República francesa, moverán muchas dificultades. Se asegura ademas que la Francia insiste en que ha de demolerse la fortaleza de Ehrenbreitstein, quedando al mismo tiempo en posesion de varias cabezas de puente sobre el Rhin.

Esta mañana remitió el Plenipotenciario del Emperador á los de Francia una nota, pidiéndoles no retardasen mas tiempo una respuesta que se espera hace 15 dias, pues esta lentitud no concuerda con el deseo que tantas veces han manifestado de acelerar la conclusion de la paz. Respondieron los Ministros franceses que tenian que exâminar maduramente los 18 artículos que habian

bian propuesto los diputados del Imperio, y sobre los quales exìgian explicacion; pero que á mas tardar darian mañana su respuesta.

Lóndres 29 de Abril.

En la Cámara de los comunes se aprobó el dia 25 una proposicion de Mr. Windham sobre que se destinasen 1300000 sterlingas para gastos de un cuerpo temporal de caballería. Pidió luego Mr. Pitt, y tambien se acordó, señalar otras 3200000 libras para los extraordinarios del ejército durante el año corriente. Con este motivo dixo el Ministro que en coyunturas semejantes á las actuales, deben proporcionarse los gastos de defensa á los preparativos del enemigo. Valióse tambien de esta oportunidad para anunciar que era indispensable abrir quanto ántes un empréstito de 2 millones de libras sterlingas por cuenta del gobierno de Irlanda.

Formada despues la Cámara en junta de subsidios presentó Mr. Pitt el *budget* ó estado de gastos y recursos. En su discurso, que fué muy dilatado, expuso las urgentes necesidades de la patria, bien que manifestando al mismo tiempo seguridad y confianza en los medios y proporciones que pueden sacarse de las rentas y situacion del erario. Al fin añadió: „Los enemigos hacen los mayores esfuerzos para mortificarnos y cansarnos; pero nosotros nos elevamos á proporcion de lo que exìgen las circunstancias: de suerte que conforme y á medida que ellos decaen, cobramos mas fuerza y poder, á lo ménos comparándonos con ellos.” Todo su largo preámbulo vino á parar en pedir 28.450,000 libras, aunque los gastos del año no pasarán, segun dixo, de 23.295,000. — Entre las varias partidas que propuso para juntar dicha suma hay un préstamo de 15 millones de libras, otros 3 millones que adelantará el banco, millon y medio á que regula la contribucion voluntaria, 200000 libras que produce la lotería, y millon y medio que importan los derechos de entrada y salida. Para pagar los intereses del empréstito señaló un tributo sobre la sal, que producirá 500000 libras, y otro de 5 por 100 sobre el té, que dará 1111000. Conociendo que este último parecerá gravoso á la compañía de la India, ofreció tratar con ella y conciliar quanto fuese posible sus intereses particulares con los del público. Para el mismo objeto de afianzar los del empréstito propuso otro derecho sobre los seguros marítimos; y finalmente cierta cantidad que pagarán los que traen escudos de

armas en sus coches, ó los tienen en las fachadas de sus casas: de los primeros contribuirá cada uno con 2 libras sterlinas, y los segundos con una. Esta contribucion, impuesta sobre la vanidad, podrá producir 1500 libras. — Fuéron de corto interes los debates que moviéron estas proposiciones, que al fin se aprobáron casi sin oposicion. Solamente Mr. Guillermo Pultney hizo algunas objeciones contra el tributo sobre la sal, pareciéndole que perjudicaba á los fabricantes y á la gente ménos acomodada; pero Mr. Pitt le contestó y satisfizo con bastante moderacion.

Como se propaga en Irlanda la insurreccion, se trata de recurrir á medidas muy severas contra los revoltosos: quizá declarará el gobierno que el Condado de Clare y una parte del de Galloway se consideren como en estado de rebellion, pues así lo han pedido los comandantes de ámbos países. Entre tanto se sigue prendiendo á mucha gente así en aquel Reyno como en este.

Con 3 navíos de línea ha salido el Almirante Lord Seymour á reforzar la esquadra del Lord Bridport, que avisó se advertian algunos movimientos en la francesa de Brest.

Si llega á verificarse el desembarco de los franceses, marchará inmediatamente el ejército británico hácia las costas, y los cuerpos de milicias quedarán encargados de la defensa interior. — Temerosas de este acontecimiento, se acogen á las ciudades y pueblos grandes las familias de las aldeas y campos inmediatos.

El Lord Camden ha pedido su retiro de Virey de Irlanda. Mediante la llegada de la esquadra de Mr. Curtis á Cork constan las fuerzas navales, que tenemos en aquellas costas, de 12 navíos de línea, 20 fragatas y 5 brulotes.

Arau 28 de Abril.

Este Directorio ejecutivo ha elegido por Secretario general al ciudadano Stek de Berna.

Ha convenido el Cuerpo legislativo en enviar como diputados á Paris los ciudadanos Begoz y Fellenberg, para que en nombre de este Directorio notifiquen al de Francia que ya está constituida la República helvética. Tratarán tambien con los ciud. Laharpe y Stapfer sobre varios objetos que interesan la prosperidad de la Suiza.

Basilea 4 de Mayo.

Informada la Cámara administrativa de este Canton de que el

gobierno inglés á fin de exásperar los ánimos de los suizos contra la Francia ha mandado embargar todos los efectos y propiedades que tienen en aquel país los naturales de este , ha dispuesto que por represalias se seqüestren todos los géneros ingleses que hubiese en su distrito. No solo ha aprobado el Directorio helvético esta disposicion , sino que desea se execute lo mismo en toda la Suiza.

Un cuerpo de 400 hombres de los Cantones pequeños se ha apoderado de Lucerna por capitulacion , y se ha llevado todas las armas , la artillería , municiones , víveres y frutos : dexáron guarnicion en la ciudad y se retiráron.

Al tomar los franceses posesion de Zurich pusiéron embargo en todos los bienes de aquel estado , en las caxas de fondos públicos &c.—Una partida muy numerosa de los mismos ha emprendido su marcha contra Zug , y se asegura que ya entró allí : penetrará luego hasta el centro de Suiza , y se acuartelará en el Canton de Schwitz.

El número de fusiles nuevos hallados en la armería de Berna se regula en 600. Los que no se necesitaban para el ejército se han enviado á Huninga , así como se despacháron á Tolon los cañones de grueso calibre.

Berna 5 de Mayo.

Acaba de publicar aquí el comandante frances una noticia de la marcha de las tropas que saliéron contra los Cantones pequeños : en ella asegura que casi todos estan ya sujetos. El 26 del mes último consiguieron los franceses una ventaja que se cree decisiva ; duró la accion desde medio dia hasta las 8 , y fué reñidísima. De resultas entráron los vencedores en Zug ; y en prueba de su victoria lleváron á Arau varios prisioneros de guerra , y luego les diéron libertad.

Ha perdonado el Directorio de Francia 6 millones de libras en la contribucion que debian pagar los oligárgicos berneses. Asimismo desde 1.º de este mes costeará la República francesa la manutencion de las tropas que tienen en este Canton. Dícese tambien que ha sido depuesto el Ministro Mingaut.

Ginebra 28 de Abril.

Antes de ayer se convocó la Junta extraordinaria para tratar con el Residente de Francia sobre la reunion con aquella República. Duró la scsion hasta las 12 de la noche , y se ajustáron 14 artículos ; los principales son : 1.º que durante tres años , ni en

todo el tiempo de la actual guerra se harán aquí levas. 2.º No se impondrán contribuciones forzadas. 3.º Se enagenarán á beneficio de la ciudad los fondos y edificios públicos, exceptuando no obstante las casas consistoriales, el quartel nuevo, el bastion llamado de Holanda, y la artillería: de todo lo qual se hace donación á la República francesa. — Créese que mañana prestarán los ginebrinos su juramento de fidelidad á la Francia; y habrá una gran fiesta el dia que se reciba la aprobacion del gobierno frances á este acto importante.

Strasburgo 7 de Mayo.

Una gran parte del ejército de Maguncia ha pasado ya de la izquierda á la derecha del Rhin. De resultas se mira como positivo que los franceses entrarán en Francfort y Wurtzburgo, así como los austriacos han entrado en Suabia y ocupado toda la parte oriental de aquel Círculo contra el tenor formal del convenio ajustado en Rastadt entre el General Buonaparte y el Conde de Cobentzel.

De estos y otros antecedentes quieren inferir algunos que el gobierno frances y el gabinete de Viena estan igualmente desconfiados uno de otro, y que cada qual por su parte intenta ocupar quanto mas pais pueda para encontrarse con la ventaja de mejores puestos en caso que volviese á encenderse la guerra.

Hoy o mañana se esperan en esta ciudad varios cuerpos de infanteria y caballería que van á reforzar el ejército del General Schauenbourg en Suiza. — Se asegura que los franceses entraron en Lucerna el dia 30.

Brusélas 9 de Mayo.

Con fecha del 4 escriben de Coblentza que se ha estrechado de tal modo el bloqueo de Ehrenbreitstein que ya no es posible entrar ni salir por parte alguna de la plaza. Se ha cortado con empalizadas el camino de Psaffendorf desde el Rhin hasta las montañas: se han abierto fosos y zanjas, que se llenarán de agua; y está casi enteramente cerrado el paso del Thal o valle.

Si el ejército frances de Maguncia hace algun movimiento hácia el Imperio, volverá el de Hanóver y Prusia á los parages en que estuvo anteriormente. — Se confirma que el Elector de Saxonia ha mandado juntar en sus fronteras un cuerpo muy crecido de sus tropas.

Dicese que se dará al Rey de Prusia la ciudad y territorio de Neuremberg y Dusseldorf con toda la parte del Ducado de Berg.

Berg situada en la derecha del Rhin, por indemnizacion de lo que ha cedido á la Francia en la izquierda del mismo rio. Parece que el aumento del ejército de Westfalia se hace con la mira de tomar posesion de dichos paises.

Paris 15 de Mayo.

El Directorio ejecutivo ha recibido de Viena la noticia de que el Baron de Thugut, Ministro de Negocios extranjeros, ha hecho dexacion de su empleo. Parece que habiéndola admitido el Emperador nombró en su lugar al Conde de Cobentzel.

Las últimas barcas cañoneras de la esquadrilla del Capitan Muskein, que habian quedado en Courseulle, se le incorporaron en la Hogue. El 7 de Mayo por la noche se oyó desde el Havre un fuerte cañoneo, cuyo motivo y resultas se ignoran; pero con fecha del 8 escriben de la Hogue que en el primer ataque dado contra las islas de S. Marcouf por el mencionado Capitan Muskein tuvo su esquadrilla 4 hombres muertos y 10 heridos. Perdió tambien una lancha, que zozobró, pero se libró toda su gente. Quedaba disponiéndose el segundo ataque, el qual se emprenderá luego que el viento y el mar lo permitan.

En Dunkerque se esperan quanto ántes 300 barcos armados procedentes de los puertos de Holanda y de los departamentos inmediatos.

La esquadra del Texel consta en el dia de 6 navíos de 64 á 74 cañones, y gran número de fragatas, cuters y chalupas. Hay ademas en el Mosa 3 navios de linea y algunas fragatas. Asimismo no tardará en salir de Flesinga una esquadrilla de embarcaciones ligeras. Todos aquellos buques holandeses estan ya enteramente tripulados; pero entre tanto los ingleses tienen bloqueado el Texel, y muchos baxeles de guerra de aquella nacion cruzan de continuo en la embocadura del Mosa y sobre las costas de la isla de Walcheren.

En Tolon prosigue con la mayor actividad el armamento de navíos de alto bordo, de bombarderas, cañoneras y transportes, así para la infantería y caballería como para la conduccion de pertrechos militares.

De Burdeos avisan que en fuerza de nuevas órdenes del gobierno se ha dado libertad á la mayor parte de los ingleses, á quienes por medida de seguridad se habian arrestado en sus casas.

El Capitan ingles Smith y su secretario, que permanecian
pre-

presos en el Temple, han logrado huir de su encierro, mediante una orden supuesta que se presentó al alcayde, á quien en nombre del Directorio le mandaban los entregase para llevarlos á Melun.

Venecia 24 de Abril.

En un edicto imperial recién publicado aquí se previene que el Baron Estéban de Lottinger está nombrado Intendente general de las rentas del Emperador en estas provincias. En consecuencia de las amplias facultades que le concede S. M. para que hasta el establecimiento de la administracion general (de la qual será jefe) exerza todas las funciones correspondientes á dicha administracion, quedan baxo la dependencia de dicho Intendente general todos los sugetos y cuerpos que desde la entrada de las tropas imperiales en este pais han tenido ó tuvieren algun destino é incumbencia en el manejo y despacho de qualquier ramo ó parte del erario.

Florenzia 25 de Abril.

Acaban de despacharse de aquí 2 expresos, el uno á Paris y el otro con pliegos para el Marques de Manfredini, que ha ido de esta corte á Viena con encargos del Gran Duque, que se creen de la mayor importancia. — El Ministro frances residente en esta corte tiene frecuentes conferencias con el Secretario de Negocios extrangeros; y el Consejo de estado se junta estos dias mas de lo que acostumbra.

Génova 3 de Mayo.

Ha llegado aquí de Paris el ciudadano Bertuccioni con pliegos para el Directorio ejecutivo de esta República. Dícese que ha traído los artículos de un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre la Francia y la Liguria.

Cerca de 50 transportes están prontos en Civitavechîa para el embarco de las tropas francesas, de las quales han llegado muchas á aquel puerto, así de infanteria como de caballeria — En este han empezado ya á embarcarse para la gran expedicion que tiene en expectativa á toda la Europa. Se asegura que su destino es á Tolon, en donde se juntarán con la esquadra que está pronta en aquel departamento. El 28 del mes último salieron de aquí 80 barcos escoltados por una fragata francesa, dos galeas y algunos corsarios genoveses. Ahora se ha esparcido la voz de que estas naves vuelven otra vez al puerto; es cierto que se ha despachado apresuradamente de aquí una galera con
plie-

pliegos para el Comandante de aquellas fuerzas : pero por otra parte no se han dispuesto alojamientos para dichas tropas si regresasen, y solo se conservan algunos para las demas que han de llegar por tierra para embarcarse tambien , segun el aviso que ha comunicado el Cónsul de Francia.

El Ministro Sardo ha pedido el paso para algunas tropas por territorio de la República liguriana hasta Carosio; pero se le ha negado , y ademas ha puesto este Cuerpo legislativo á disposicion del Directorio todos los medios convenientes y eficaces para mantener los derechos y el decoro de la nacion.

Lisboa 15 de Mayo.

El 5 del corriente zarpó de este puerto una esquadra portuguesa mandada por el Xefe de esquadra Marques de Niza , y compuesta de los 3 navios de línea Príncipe Real, Reyna de Portugal y Medusa, la fragata Fénix, y los bergantines Serpiente y Cazador. No se sabe su destino. — El propio dia zarpó para Marruécos la fragata Tétis: y asimismo salió la nombrada Triton convoyando un navio de la India.

Atendiendo S. M. al zelo, actividad y constancia con que Antonio de Araujo de Acevedo le ha servido y sirve en el Haya y en Paris, dando reiteradas pruebas de honor y puntualidad en el cumplimiento de las Reales órdenes en beneficio de la causa pública, del Real servicio y de estos Reynos: en testimonio de su aprecio, y como principio de la remuneracion que ha de darle por unos servicios tan distinguidos, importantes y leales, se ha servido hacerle merced de la encomienda de S. Pedro del Sur en la orden de Christo, obispado de Viseo.

Igualmente ha tenido S. M. á bien hacer merced del hábito de la misma orden á Francisco Joseph María de Brito, por su zelo y buenos servicios como oficial de la Secretaria de estado de Negocios extrangeros, y Secretario de Legacion en el Haya y en Paris, concediéndole facultad para usar libremente de las insignias de dicha orden, sin embargo de no haber aun profesado.

Osuna 25 de Mayo.

El 4 de este mes falleció aquí á los 104 años de edad Alberto Lafore, vecino de esta villa, que fué muchos años soldado de infanteria. Conservó entero su juicio, dentadura y vista hasta el dia de su muerte: pocos ántes iba á paseo con tanta agilidad

dad como otro hombre de muchos ménos años. Su muerte fué repentina y sin calentura, segun expresó el facultativo que lo asistió D. Antonio Maldonado. Entre hijos, nietos, biznietos y choznos llegó á contar casi igual número á los años de su vida.

Madrid 5 de Junio.

El Rey se ha servido nombrar para Obispo auxiliar de la diócesis de Sigüenza al Licenciado D. Blas Joaquín Alvarez de Palma, dignidad de Prior y Canónigo de la Catedral de aquella ciudad, Gobernador del mismo obispado, y Canónigo magistral que fué de la ciudad de Xerez de la Frontera, en el arzobispado de Sevilla; y Su Santidad ha tenido á bien expedir á su favor el Breve correspondiente con el título de Obispo de Asuria.

Al Mariscal de Campo D. Domingo Fernandez Cueto se ha servido el Rey conferir el Gobierno militar y político de la plaza de Ciudad-Rodrigo, que ha resultado vacante por retiro de D. Juan Pinto de Segovia.

A propuesta del Inspector general del Real cuerpo de Artillería se ha servido el Rey crear seis empleos de Sargentos mayores, é igual número de Ayudantes mayores para los seis batallones del mismo cuerpo; y en consecuencia ha tenido á bien conferir los de Sargentos mayores á los Capitanes de él D. Juan de Silva y D. Joseph Juncar, graduados de Teniente Coronel, D. Joseph García Paredes, D. Joseph Navarro Sangran, graduado de Brigadier, D. Francisco Xavier Fernandez y Don Martin García Loigorri, graduados de Tenientes Coroneles; y los empleos de Ayudantes mayores al Teniente de minadores D. Joseph Lopez, y á los Tenientes D. Manuel de Llano, graduado de Capitan, D. Francisco Biedma, D. Diego Salido, D. Gerónimo Torija y D. Hermenegildo Espinosa, graduado de Capitan.

Tambien ha venido S. M. en promover en el propio Real cuerpo de Artillería á Teniente Coronel al Capitan del mismo D. Luis de Villaba.

Sin embargo de lo prevenido en el Real decreto de 26 de Febrero del presente año sobre el pago de los intereses de vales Reales, y empréstitos creados en 2 de Agosto de 1795, 12 de Julio y 22 de Noviembre de 1797, ha resuelto el Rey que por ahora continúe la Tesorería mayor satisfaciendo los insinuados

dos intereses y capitales de acciones de dichos empréstitos en los mismos términos, y con la propia exactitud y puntualidad que lo ha verificado anteriormente: lo que se comunica al público para su inteligencia y gobierno.

Desde el día 15 del corriente hasta fin de Julio se admitirán para su renovacion y pago de intereses los vales Reales de la azequia Imperial y Real canal de Tauste.

A consecuencia de lo que S. M. tiene mandado, ha señalado el Consejo el término de dos meses para la conclusión de la rifa de las fincas sitas en la villa de Hortaleza, distante una legua de esta corte, pertenecientes á D. Alexo Roxo Tamariz, de esta vecindad, que se componen de una casa grande con tahona pública, huerta cercada, y varias tierras de sembradura, tasadas judicialmente en 322,564 rs.: y que cumplido se proceda al sorteo de dicha hacienda, ó del dinero que se hubiere recogido. Dicho término empezó á correr el día 1.º de este mes, y concluirá el último de Julio siguiente. Los que quisieren tener suerte acudirán por los billetes en Madrid á la tienda de D. Blas del Castillo y Escribano, mercader de libros en la calle de las Carretas, D. Manuel de Aldama, encargado de la tienda de lienzos de la puerta del Sol, frente á la casa de correos, D. Pedro Angel de Zavala, del comercio de hierro en la calle de Latoneros, D. Pedro Perez, tienda de joyería en la plazuela de S. Ildefonso; en Cádiz á las de D. Estéban Goquela y D. Manuel Mercier, en Sevilla á la de D. Antonio Murga, calle de Francos, en Valencia á la de D. Miguel Dobon, en la Plaza mayor, y en Barcelona á la de la viuda de Piferrer, pagando por cada suerte 4 rs. vn.

Quien tuviere noticia de Christóbal Santiago, natural de Teruel, Reyno de Aragon, la comunicará testimoniada al Cura de la parroquial de S. Pedro de dicha ciudad, expresando su paradero si es vivo, ó certificando su muerte. Se gratificará este aviso con 1500 rs. El tal Christóbal es ó era coxo y manco, pintado de viruelas, pequeño y moreno; tendria ahora 66 años: hace unos 32 que falta de Teruel, y va pidiendo limosna.

Los subscriptores á la segunda impresion de la Casandra acudirán á recoger los dos últimos tomos. Se hallará de venta en la librería de Erances, calle de las Carretas, y en la de Roquel en la de los Preciados: en Sevilla en la de Caro, en Granada en la de Colon, en Cádiz en la de Pajáres, en Salamanca en la de Barco, en Barcelona en la de Sierra, y en Búrgos en la de Hervias. En estas últimas se encontrará tambien la Galeria de mugeres fuertes.

Institucion eclesiástica del SS. P. Benedicto XIV sobre la procesion del Corpus, las de las Minervas, el acompañamiento siempre que sale al público, y del modo que se le debe la adoracion, procurando emendar muchos abusos; traducida por D. Joachín Móles, presbítero. Tercera edicion. Se hallará en la imprenta y librería de Blanques, calle de las Carretas, núm. 2.

Exercicios espirituales &c. Este devocionario contiene un discurso sobre la verdadera devocion, y poder de la santísima Virgen: la pasion del Señor repartida en los siete dias de la semana para asistir con fruto al sacrificio de la misa: las coronas y novenas de Dolores, con una salve dolorosa para cada dia: el número prodigioso de indulgencias, y una instruccion sobre estas gracias. Su precio á la rústica 5 rs., y en pasta 7. Se hallará en la librería de Calleja, calle de Majaderitos, esquina á la de las Carretas; en la de Pardo, calle de Toledo y de las Dos-Hermanas; y en Ucles en casa de D. Juan Antonio Fernandez, presbítero.

Historia natural, general y particular, escrita en frances por el Conde de Buffon, Intendente del gabinete y del jardin botánico de Paris, y miembro de las academias francesa y de las ciencias; traducida por Don Joseph Clavijo Faxardo, Director del Real gabinete de historia natural. Tomo XV, que contiene, con 44 estampas iluminadas, las historias del bobaco y demas marmotas, de los gerbos, el dáman Israel, y del Cabo, la mangusta, la fosana, el vansiro, los makis, el loris, el serval, el gato montes de Nueva-España, el ocelote, el tapir ó danta, el margai, el chacal, el adive, el isatis, el gloton, el coaso, el conepto, el chinchilla, el zorrillo, el mofeta de Chile, el pecan, el vison, la cabellina, el leminge, la saricovierna, las focas, la morsa ó vaca marina, el dugon y los manatíes. Se hallará con los tomos anteriores, y á precio de 50 rs., en la librería de Baylo, calle de las Carretas.

Tratado completo de la flebotomía, que contiene no solo toda la anatomía que debe saber un sangrador, sino toda la doctrina que necesita, y los límites de su jurisdiccion para evitar toda clase de disputas y pleytos: de suerte que no necesitan mas libros que este los sangradores para cumplir exáctamente con su obligacion. Es obra original de D. Juan Fernandez del Valle, primer ayudante de anatomía en el hospital general de esta Corte. Se hallará en casa de Escribano, y en Santiago en la botica de D. Julian Suarez y Freyre.

Triunfo del amor perfecto, ó los amantes firmes y virtuosos: dividido en 3 partes: un tomo en 8.º; por D. Joseph Manuel Dormena. Se hallará en el puesto de Gonzalez, gradas de S. Felipe el Real.

Fábulas en verso castellano por D. Joseph Agustin Ibañez de la Rentería: dos tomos en 8.º = **Discursos del mismo autor** sobre la educacion de la juventud en punto á estudios; sobre las formas de gobierno, y sobre el gobierno municipal de los pueblos: un tomo en 8.º Se hallarán en la librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

En la librería de Fernandez y compañía, frente á S. Felipe el Real, se hallan las obras de música siguientes: una graciosa sinfonía para fortepiano solo, de Haydn, á 18 rs.: 6 minuets de bayle con sus tríos nuevos á dos violines y baxo, de Gril, á 12 rs.; y tres excelentes duos de flauta, de Pleyel.

EN LA IMPRENTA REAL.